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 An 
Teilnehmer*innen WiN-Forum Blockdiek 
Beirat Osterholz 
Arbeitskreis Blockdiek 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll WiN-Forum Blockdiek 
 
 

22.09.2020   16:00 – 18:30 Uhr                QBZ Blockdiek 
Leitung: QBZ Blockdiek, Stefan Kunold 
Protokollantin: Elisabeth Achterholt 
Teilnehmer*innen: 16 Bürger*innen aus Blockdiek und Einrichtungen lt TN-Liste 
 
Themen: 
 
 

1. Anträge Förderprogramm WiN 
 

1. Sammelantrag der Hans-Wendt-Stiftung  
Zirkus AG sowie Gruppenarbeit für Frauen, insgesamt 978,€ 

Zirkus-AG: 
Sowohl als einwöchiger Workshop für die 3ten Klassen der Grundschule Düsseldorfer 
Straße, als auch als feste AG über das komplette Schuljahr. Perspektivisch will der 
Zirkus ¼ einen Standort in Blockdiek eröffnen. 
Gruppenarbeit für Frauen – beantragt werden ergänzende Mittel für eine seit Februar 
2020 laufende und gut angenommene Gruppenarbeit mit Frauen mit dem Ziel 
gegenseitiger Unterstützung und besserer Integration. 
 
Die Summe wurde auf Beschluss des Forums ergänzt um weitere 600,- Euro für die 
Zirkus-Arbeit auf insgesamt 1578,-€ für den Sammelantrag der Hans-Wendt-Stiftung 
 
Der Sammelantrag wurde einstimmig angenommen. 
 

2. Cafe Blocksberg – Abo für den Weser-Kurier zur Auslage im Cafe in 2021 
Antragssumme: 492,80€ 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen 



                                                                                                                                                                                                                                 
 

 
 
   

 
3. Jugendtreff Blockdiek Ferienangebot Serengeti Park   

Der Jugendtreff will mit einer kleinen Gruppe Jugendlicher in den Serengeti Park fahren, 
um dort an einem Parcour Rennen teilzunehmen. Die Fahrt ist diesmal 
außergewöhnlich teuer, da die üblicherweise zur Verfügung stehenden Kleinbusse 
diesmal nicht genutzt werden dürfen 
Antragssumme: 1063,00€ 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

4. Mütterzentrum – Sammelantrag für Gruppenarbeiten 
– Nähkurse für Mutter und Kind 
– Nähen und Basteln vor Weihnachten 
– Treffpunkt Gesundheit 
– Antrag für Anschaffung (aufgrund von Corona – z.B. abwischbares Buch) 
– Reinigungskraft 2x die Woche 

Antragssumme: 1296,00€ 
 
Bewilligt werden 1.896,00€ aufgrund einer Ergänzung, die im Laufe des Forums 
erfolgte, siehe Beschluss unten. 
Der ergänzte Sammelantrag über die bewilligte Summe in Höhe von 1896,- Euro wird 
nachgereicht. 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
 

5. Beschluss zu den erwähnten Ergänzungen: 
Nach den schriftlichen Anträgen waren noch 1.296,00 € übrig. 

Diese wurden auf Vorschlag der Teilnehmer*innen wie folgt mündlich beantragt und 
vom Forum bewilligt: 
 
1. 600,00 € für das Mütterzentrum um ein Tablet zu kaufen. 
2. bis zu 600,00 € für die Zirkus AG. 
 
Die schriftlichen Anträge folgen 
Danach sind noch 96,00 € über, die dem Quartiersmanagement zur Verfügung stehen. 
 
 
Alle Anträge bzw Sammelanträge wurden einstimmig bzw mit einzelnen Enthaltungen 
angenommen. Alle Antragsteller verpflichten sich zur ordentlichen Abrechnung nach 
Ende des Projektes, spätestens aber zum 31.01.2021. 
 
Eine Abfrage bei den Haupt-Antragstellern ergab, dass mit nennenswerten 
Rückzahlungen nicht gerechnet wird. 
 



                                                                                                                                                                                                                                 
 

 
 
  

2. Landesprogramm Lebendige Quartiere ( LLQ ) 
 
Aufgrund von überraschend für dieses Jahr angekündigter Mittel dafür hat sich ein 
bereits vorgesehener Verbund „Multilokales Quartierszentrum Blockdiek“ sehr kurzfristig 
gründen müssen, um einen Antragsteller zu benennen und diese Mittel beantragen zu 
können. Mit einer Absichtserklärung und der Benennung der Hans-Wendt-Stiftung als 
Verantwortliche und Antragstellerin ist dies nun möglich, sowie die letzte Entscheidung 
auf Landesebene dazu gefällt ist ( vermutlich noch im September ) . 
 
Der Verbund will 60.000 für eine Anschubfinanzierung beantragen, damit sollen 
Personal- und Sachausstattungskosten wie auch einzelne kleine räumliche 
Verbesserungen finanziert werden. Auch hier ist Blockdiek mit gedacht,so dass für ein 
Jahr sowohl eine WiN- wie auch eine LLQ-Finanzierung parallel bestehen. Im 
Anschluss wird Blockdiek nur noch über LLQ finanziert, die WiN-Förderung läuft Ende 
2021 aus. 
 
Anwesende Bürger*innen haben den Wunsch geäußert, dass die Beteiligung und 
Mitbestimmung bei Lebendige Quartiere genauso erfolgen sollte, wie bei WIN. Es wird 
einen Kooperationsvertrag geben, dafür gibt es aber bisher nur einen ersten Entwurf. 
Der Verbund wird beauftragt, Bürgerbeteiligung dort einzusetzen. 
 
 
 

 
3. Aktuelles aus Blockdiek 
 

Einkaufszentrum 
Von einem Bewohner kommt die Anregung, das Quartier soll lebendiger gemacht 
werden und die Versorgungslage soll verbessert werden, z.B. mit einem Bioladen.  
Diskutiert wurde, dass es zwei Bedürfnislagen gibt: nach günstigen Lebensmitteln , was 
für einen Discounter spricht, sowie für einen Bio-Markt, der die erwarteten Kund*innen 
aus dem Ellener Hof-Gebiet anziehen soll. 
Die Themen Biosupermarkt und Discounter werden an das Einkaufszentrum weiter 
gegeben. 
Vom Center-Management gibt es die Informationen, dass im Moment alle Ausbaupläne 
des Einkaufszentrums ( Ärztehaus und REWE-Markt ) aufgrund der aktuellen Lage 
ruhen. 
Im Einkaufszentrum ist die Anforderung an die Sicherheitsdienste stark gewachsen, da 
die Umsetzung der Hygiene-Regelungen viel Einsatz erfordern. 
 
Aufforstung 
In den letzten Monaten wurden viele Bäume gefällt, damit die Sicht auf Straßen, 
Einfahrten und Straßenbahngleise besser gegeben ist und weil viele morsch und alt 
waren. Ein Bürger wirft ein, dass diese wieder neu aufgeforstet werden sollten. Herr 
Kunold wird gebeten, Herrn Hollig von der BSAG einladen, um dieses Thema zu 
besprechen. 



                                                                                                                                                                                                                                 
 

 
 
  

Veranstaltung Kleidung tauschen. 
Elisabeth Achterholt wird Anfang November an einem Samstag eine Veranstaltung in 
der Aula in der Düsseldorfer Straße machen, in der es darum gehen wird, Kleidung, die 
nicht mehr passen oder nicht mehr gefallen mit zu bringen. Jede*r bringt bis zu 3 Teile 
mit und darf sich unbegrenzt viele Teile mit nach Hause nehmen, die gefallen.  
Am 10. Oktober wird das Klimaquartier auch schon so eine Veranstaltung in der Aula 
durchführen. 
 
 
Durchführung des Forums 
Kritisiert wird, dass angesichts langer Antrags-Diskussionen Bürgerthemen oft zu kurz 
kommen und unter Zeitdruck behandelt werden müssen. Die Tagesordnung soll 
umgestellt werden. 
 
 

4. Nächstes WiN-Forum Blockdiek   
Das nächste WiN-Forum findet statt am 03.12.2020, 16:00 Uhr, Ort siehe Einladung im 
November. 
 
 


